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半月倒手赚 2 亿

云南城投“生财”有道

B2

� � � �昨日， 云南城投公布了两则资产出售议案，即

拟以

6.21

亿元转让昆明申城房地产开发有限公司

100%

股权及债权；同时，拟以

2.34

亿元转让云南城

投同德房地产开发有限公司

41%

的股权。
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华鲁恒升打造循环

经济多联产 布局新材料

B2

� � � �日前， 证券时报记者对华鲁恒升进行了实地

探访， 重点了解了公司打造循环经济多联产的战

略布局和在建的几大项目进展情况。

岳阳兴长

遭行政处罚 10 万元

证券时报记者 张 珈

本报讯 岳阳兴长（

000819

）今日披露财政

部驻湖南省财政监察专员办事处对公司会计信

息质量检查情况。

根据财政部《关于开展

2010

年会计信息质

量检查和会计师事务所执业质量检查的通知》

精神， 财政部驻湖南省财政监察专员办事处于

2010

年

7

月、

8

月对公司

2009

年度会计信息质

量进行了专项检查。 岳阳兴长近日先后收到湖

南财监办《财政行政处罚事项决定书》、《财政整

改调账通知书》。 根据 《财政行政处罚事项决定

书》，认为岳阳兴长在会计基础工作、会计核算、税

收方面存在违反《会计法》、《企业财务会计报告条

例》、《中华人民共和国企业所得税法》等相关法

律、法规的问题，对公司处以

10

万元的罚款，责

令公司就检查所发现的问题进行整改调账。 岳阳

兴长表示，根据上述要求，公司已经组织相关人

员按照湖南财监办的要求进行整改和调账。

大股东、成都工投

包揽王府井

18.6

亿再融资

证券时报记者 李 坤

本报讯 王府井

(600859)

定向增发方案今日

如期公布。出人意料的是，此次增发的对象只有

成都工投资产经营有限公司和王府井控股股东

北京王府井国际商业发展有限公司， 并没有引

入其它机构投资者， 显示出王府井控股股东对

公司未来发展的极大信心。

其中， 成都工投以其持有的成都王府井

13.51%

股权作价

6.23

亿元认购

1500

万股， 王府

井国际以现金认购本次发行的剩余

2980

万股股

份，合计

480

万股。发行价格为

41.51

元

/

股。停牌

时王府井股价为

46.37

元

/

股。 募集现金与认购资

产的总额预计为

18.6

亿元。 其中募集现金

12.37

亿元，现金部分将用于新开门店、门店装修改造、

电子商务、信息系统升级以及补充流动资金。 具

体来看，新开门店分别位于成都、鄂尔多斯、唐山、

郑州四个城市，装修改造

7

家门店。

国兴地产

否认剑南春借壳

证券时报记者 张 珈

本报讯 国兴地产（

000838

）发布澄清公告

显示，近日有网络传闻，国兴地产融达公司再度

筹划重大资产重组计划，四川剑南春借壳上市。

国兴地产董事会向大股东北京融达投资有限公

司核实， 融达公司与剑南春公司未进行过任何

接触，该重组传闻亦不属实。

国兴地产接控股股东融达公司通知， 融达

公司将其持有的国兴地产

3601.89

万股 （占公

司总股本的

19.9%

） 转让给重庆财信企业集团

有限公司。 此次转让后融达公司持有国兴地产

32.32%

股份，仍为第一大股东；财信集团为第

二大股东。在未来三个月内，融达公司无对国兴

地产进行进一步股权转让、 重大资产重组及非

公开发行股份等事项的计划。

渝三峡

A

2.2

亿转让子公司股权

证券时报记者 郑 昱

本报讯 渝三峡

A

（

000565

）拟将持有的重

庆渝漆涂装防腐工程有限公司

100%

股权，协议

转让给重庆化医紫鹰资产经营管理有限公司，

股权转让价款

2.2

亿元，转让款在协议生效之日

起

5

日内以现金方式一次性支付给渝三峡

A

。

冀东水泥

转让四家混凝土公司股权

证券时报记者 张 珈

本报讯

12

月

7

日，冀东水泥（

000401

）与

参股公司唐山冀东水泥混凝土投资公司签订了

《股权转让框架协议》。 根据框架协议， 冀东水

泥拟将持有的唐山盾石混凝土有限公司

100%

的股权、 湖南盾石混凝土有限责任公司

95%

的股权、 吉林市冀东水泥城建混凝土有限公司

51.02%

的股权及陕西冀东水泥混凝土有限公

司

95%

的股权转让给混凝土投资公司。

中国远洋回应年度经济增加值为负值报道

中国远洋：相关报道引用数据不科学

证券时报记者 刘 征

本报讯 此前，有媒体报道中国远

洋（

601919

）

2010

年度经济增加值（

E－

VA

）为负值。昨日，中国远洋董事会秘

书张永坚对此做出回应， 称上述媒体

报道中所引用的数据，仅截取了

2009

年

7

月到

2010

年

6

月这

12

个月的财

务数据作为

2010

年度的数据进行比

较，并不科学。 他特别指出，在临近年

底的敏感时期， 对上述时间段的数据

冠以

2010

年度

EVA

值的字样， 将会

对投资者造成严重误导。

张永坚称， 今年以来国际航运市

场处于后经济危机时代的复苏过程

中，中国远洋采取了积极有效的措施，

业绩不断提升。 今年前三季度公司的

营业收入为

597.4

亿元， 同比增长

52.1%

； 归属于母公司所有者的净利

润为

56.4

亿元，同比增长

205.2%

；前

三季度每股基本盈利为

0.55

元，公司

整体业绩已经有了质的改变。

2010

年

行将结束，公司仍在继续努力拼搏，力

争向广大股东递交一份满意的答卷。

“在此，我们不想就那篇报道的动

机和目的进行猜测和评论。 但是用那

种时间段来进行比较， 我们认为是不

可取的。”张永坚表示，实际上，中国远

洋前三季度业绩报告的数据已经表

明，公司的

EVA

是正值。

张永坚称：“我们认为， 国际贸易

量增长的长期趋势不会改变。 这是未

来国际海运业增长的动力所在， 也是

我们的信心所在。但波动难以避免，这

是未来国际海运企业面临的现实环

境，是挑战，也是机遇。 航运企业应在

波动中顺势而为，乘势发展。 ”

在不久前结束的国际海运（中国）

年会上， 与会代表对明年全球经济和

航运市场的判断总体是审慎乐观的，

认为“复苏中波动，波动中发展”将是

明年国际航运市场的主基调。

据悉， 在国际集装箱航运市场方

面， 克拉克森预计明年全球箱运量增

幅为

10.6%

。 而运力增加

6.4%

，加上

广泛实施的加船减速等措施， 供求关

系进一步改善。 “面对市场机遇，我们

将合理控制、适时调整运力规模；积极

实施加船减速，降低燃油消耗；在稳步

加强欧美干线的基础上， 加大对新兴

市场的开发力度；深化精益管理，进一

步挖潜成本控制。 ”张永坚称。

在国际干散货航运市场方面，权

威机构综合预计

2011

年全球主要干

散货海运贸易量将增长

6%

左右。 张

永坚认为， 中国大量建设保障性住房

等因素将拉动钢铁、水泥、建材以及铁

矿石等原材料的需求； 中印和欧洲的

煤炭进口量会保持较高水平， 特别是

中国的煤炭进口量将有较大上升空

间； 区域性的粮食减产问题改变了全

球粮食海运流向， 带动粮食贸易重新

成为干散货航运市场的重要支撑。

张永坚表示， 虽然明年干散货航

运市场有不利的因素，市场会有波动。

但波动的市场中有大量的操作机会，

关键是超前判断。 公司将继续实施低

成本战略，调整船队结构，不断提高服

务质量，进一步拓展大客户群、优化业

务结构、优化航线。

通用电气与中国南车将合资在美制造高速列车

中国高铁正式进入美国本土市场

� � � �据新华社电 美国通用电气（

ＧＥ

）公司

７

日在北京宣布， 将与中国南车（

601766

）

签订一个合作框架协议， 在美国建立合

资公司来共同促进高速铁路及其他轨

道交通技术在美国市场的推广发展。

这一合作框架协议的签署， 标志

着中美两国企业将在美国本土制造高

速列车，并用于未来美国高铁，中国高

铁正式走进美国市场。

美国通用电气旗下的

ＧＥ

运输系

统集团拥有超过

１００

年历史， 是全球

领先的铁路、船用动力、钻井电机等的

供应商， 总部设在美国宾夕法尼亚州

伊利，在全球范围内拥有

８０００

多名员

工。 中国南车是中国最大的轨道交通

制造商，其研制的“和谐号”

ＣＲＨ３８０Ａ

刚刚于

１２

月

３

日创下时速

４８６．１

公

里的世界铁路运营最高速度。

“这次双方强强联手， 有望使

ＧＥ

运输系统集团与中国南车建立的

合资公司成为首家为美国佛罗里达

州和加利福尼亚州两个高速铁路项

目提供高铁技术的美国制造商。 此份

协议还将通过制造中速动车组和城

市轨道交通车辆，支持美国客运交通

运输系统的发展。 ”

ＧＥ

公司副董事长

约翰·赖斯表示。

据悉，双方的合作将带来约

５０００

万美元的合资公司投资， 并预计在

２０１２

年该协议第一阶段完成之前，为

美国持续创造

２５０

个就业机会。

ＧＥ

和

南车的合资企业将致力于最大限度地

提高美国本土技术和设备在美国高速

客运铁路项目建设中的比重。 除此之

外， 双方承诺所有高铁相关设备总装

都将在美国完成。

“长远来说，这将为和该合资项目

有关的总共大约

３５００

个高技术制造业

就业岗位提供保障和支持。

ＧＥ

的柴油

内燃机车技术一直处在世界领先地位，

而这份最新的协议将促进

ＧＥ

进一步扩

大产品线，进军高速客运铁路相关制造

业，尤其是高铁动车组制造。 ”赖斯说。

中国南车董事长赵小刚表示，中国

南车在高、中速动车组以及城市轨道交

通装备领域丰富的开发及运用经验，结

合

ＧＥ

在泛美地区先进的制造和供应

链管理能力，以及对美国铁路市场的深

入了解，双方的合作将在美国建立一家

技术领先的轨道交通装备企业。

中国在时速超过

３００

英里的高

速铁路技术领域处于世界领先地位。

到

２０２０

年， 中国计划将其铁路网总

长扩至

１２

万公里， 其中

１．６

万公里

为专用高速铁路轨道。

目前，

ＧＥ

公司正与中国南车展开

合作， 为中国铁道部供应迄今为止技

术最先进、高效节能、低排放的内燃重

载机车。 现在，铁道部已将交付的

３００

台机车投入运营。

ＧＥ

与中国铁道部现

在及此前的合作项目， 为

ＧＥ

公司持

续创造了大约

１００

个高科技制造业的

就业机会， 并为

ＧＥ

在美国的供应商

创造了数以百计的就业就会。

并购迭起 啤酒巨头加速跑马圈地

证券时报记者 范 彪

� � � �距离雪花拿下西湖啤酒股权仅

仅不到十天的时间， 青岛啤酒又宣

布收购由香港培新集团持有的山东

新银麦啤酒

100%

股权。

2010

年

11

月

29

日， 华润雪花

在北京正式宣布，受让杭州西湖啤酒

朝日有限公司

45％

股权及“西湖”等

16

件注册商标。 在此之前，市场曾盛

传青岛啤酒已经接近完成了对西湖

啤酒股权的收购，青岛啤酒入主西湖

曾一度被业内认为是板上钉钉的事。

在西湖啤酒上失利之后， 青岛

啤酒火速对山东新银麦啤酒进行收

购，意图深远。 业内认为，青啤加紧

收购山东银麦啤酒， 是为进一步稳

固山东大本营这一基地市场。

其实，山东和浙江都是国内的啤

酒生产大省。目前山东省无论在总量

还是发展速度上，都占据了行业老大

的地位； 传统的啤酒生产大省河南、

广东、浙江紧随其后。 对于在浙江市

场失利的青岛啤酒而言，山东向来是

其最有优势的省份。山东新银麦啤酒

有限公司是山东第二大啤酒企业，该

公司一向被看作二线品牌的杰出代

表，拥有

55

万千升啤酒产能。业内估

计，收购银麦之后，青岛啤酒在山东

市场份额将升至

60%－70%

， 成为山

东市场真正的霸主。

毫无疑问的是，在国内，啤酒行

业已经形成了三足鼎立的格局。 青

岛啤酒强势市场为山东、陕西、深圳

以及各省会城市， 雪花啤酒雄踞辽

宁、四川、安徽、湖北、江苏等，燕京

的强势市场则在北京、河北、广西、

福建、内蒙古等。随着国内啤酒市场

的发展，整合加速也是大势所趋。

从成熟市场来看，啤酒行业格局

主要呈现两种模式，一种是德国模式，

啤酒行业很分散， 没有超大型的啤酒

企业，几乎都是家族式的，各自保留原

有的特色和风味； 另一种是美、 日模

式，啤酒行业高度集中，市场份额集中

在几家大型啤酒厂商手中， 目前美国

和日本

CR3

（前三名的总和）的市场份

额分别达到

80%

和

94%

。

有分析人士指出， 未来国内啤

酒行业的整合可能会分两步走，首

先是大品牌在中高档啤酒上的全国

性垄断和地方强势品牌在中低端啤

酒上的区域性垄断并存，僵持后经过

再度竞争逐渐过度到行业进程第二

步———少数几家全国性寡头垄断的

大啤酒商和为数不少的生产特色啤

酒的小啤酒商相结合的格局，其中外

资啤酒厂商参与整个进程。随着国内

几大啤酒企业实力的逐步壮大，各地

的中小啤酒企业，要么走出自己的特

色路线，要么就等待被并购。 而啤酒

三强之间的明争暗斗，也不会少。

青岛啤酒逾 18亿收购新银麦全部股权

证券时报记者 李 坤

本报讯 令青岛啤酒

(600600)

昨

日停牌的重大投资事宜揭晓。 昨日

青岛啤酒及全资子公司青岛啤酒香

港贸易有限公司与新银麦啤酒

(

香

港

)

有限公司及华祺有限公司签订

股权转让合同， 青岛啤酒及全资子

公司分别受让收购后者持有的山东

新银麦啤酒有限公司

75%

、

25%

的

股权。

考虑了新银麦的经营状况，根

据对未来的经营估计， 建立估值模

型， 双方协商确定上述股权交易对

价分别为人民币

14.04

亿元、等值于

人民币

4.69

亿的港币，合计人民币

18.73

亿元。

资料显示， 新银麦公司成立于

2006

年

4

月，注册资本为

1876

万美

元，现由新银麦啤酒（香港）有限公

司和华祺有限公司分别持有其

71%

及

29%

股权， 现有生产能力为年产

啤酒

55

万千升，拥有中国驰名商标

“银麦”品牌。

公开信息同时显示，最近三年来

新银麦公司的啤酒销量和盈利增长

也非常可观。

2008

年度新银麦公司

啤酒产销量约

31

万千升， 根据中国

会计准则审计，除税及少数股东损益

之前及之后经审计净利润分别为人

民币

4021

万元及人民币

3470

万元。

2009

年度， 新银麦公司啤酒产销量

约

37

万千升，经审计，除税及少数股

东损益之前及之后经审计净利润分

别为人民币

7936

万元及人民币

6929

万元，同比分别增长约

100%

。

截至

2010

年

10

月末， 新银麦

公司啤酒产销量约

40

万千升，未经

审计的净资产为人民币

3.47

亿元，

除税及少数股东损益之前未经审计

的净利润为人民币

1.21

亿元。

照此计算，此次青岛啤酒的收购

行动的市净率为

5.4

倍，市盈率低于

18

倍， 而停牌时青岛啤酒的市净率

为

4.87

倍，动态市盈率为

22.6

倍。

输美地板遭“双反”调查

科冕木业 1.65亿产品涉案

B4

� � � �继国内陶瓷业遭遇欧盟反倾销调查之后， 输美地

板近期又遭到了反倾销、反补贴调查。科冕木业今日公

告，公司被调查的产品涉及金额约

1.65

亿元。


